

Fecha 10.06.2010	Sección Primera / Falla de origen	Página 2
---------------------	--------------------------------------	-------------

BAJO RESERVA

El asesinato de Sergio Hernández, un joven de 14 años que recibió un tiro en la cabeza desde el arma de un "migra" norteamericano, llevó la relación México-Estados Unidos a un deterioro no visto quizás desde el caso **Álvarez Machain** (Operación Hot Pursuit) en tiempos de **Carlos Salinas**. La evidencia indica que el agente disparó en la línea divisoria entre Ciudad Juárez y El Paso sin estar bajo amenaza. Este evento, sin embargo, es una gota terrible que derrama el vaso colmado de la relación bilateral: La ley racista de Arizona, el muerto a palos por otros "migras" en California, las amenazas de deportación, el menosprecio, etc., es sólo una cuenta de los últimos días. El incidente en Juárez movilizó al Departamento de Estado, al FBI, a la Patrulla Fronteriza y a otras agencias. El gobierno de Chihuahua y la Secretaría de Seguridad Pública ratificaron que fue un disparo a mansalva mientras los gobernadores fronterizos en protesta suspendieron la cumbre binacional y el resto de los mandatarios, agrupados en la Conago, retomaron la idea de una respuesta económica contra Arizona. Por la noche, un video de Univisión confirmó la frialdad con la que el "migra" mató al joven mexicano. El video, junto con la noticia, le dio la vuelta al mundo. ¿Y **Patricia Espinosa**, secretaria de Relaciones Exteriores? ¿Y el presidente **Felipe Calderón**? Bien. Ayer a las 8 de la noche volaron a Sudáfrica, a su encuentro con la "oportunidad única para que México se posicione como interlocutor im-

portante en la región africana", según el comunicado del martes pasado en el que, por cierto, nunca se dice que van al Mundial de fútbol.

Los magistrados del Tribunal Electoral decidieron mantener en vilo el futuro político del candidato del PT al gobierno de Zacatecas, **David Monreal**. Simplemente lo sacaron de la agenda. Se dice que hay complicaciones de último momento y que el magistrado **José Alejandro Luna Ramos** decidió incorporar nuevos elementos al dictamen. Pero además tampoco hay decisiones en el caso de **Greg Sánchez**, candidato del PRD al gobierno de Quintana Roo. Los magistrados se comieron, nos dicen, en que la cúpula perredista presentaría una "Opción B" para la candidatura y que eso quitaría presión. No pasó. Ahora confiarán en que el Mundial les dé otro respiro.

Sí, el ex gobernador de Sonora, Eduardo Bours Castelo, bajó del pedestal. A lo largo de toda la investigación del caso ABC se mantuvo alejado y desatendido del caso, incluso después de que la Comisión Investigadora presentara el reporte preliminar en el que lo señalaba como posible responsable de la violación grave de garantías. Pero ayer llegó a la Corte muy apresurado. Al fin sudó. Entró y salió de varias oficinas.

Apunte final: Monterrey de cabeza ayer. El arresto de un jefe de los "Zetas" provocó bloqueos en puntos clave de la segunda ciudad más importante de México. ¿Y qué? ¿A poco por tan poco iba a suspender su viaje a Sudáfrica el alcalde **Fernando Larrazabal**?

